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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR,  
PRESIDENTE

Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación
Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana

La Mañanera
E N  C L A V E S

REFORMA ELECTORAL

TRANSPARENCIA

1. El presidente informó que sí se hicieron cambios a la iniciativa de Reforma Electoral que 
envió, señaló que los mismos legisladores se han comprometido a quitar esos añadidos 
para que la reforma quede como él la envió a la Cámara de Diputados; "el duende que hizo 
sus travesuras", expresó. 

2. Adán Augusto López detalló que sí hubieron modificaciones en el dictamen de la 
Cámara de Diputados sobre la reforma a la Ley Electoral, que permite a los partidos 
políticos alegar que en 17 elecciones locales pudiesen obtener el registro. Explicó que los 
Diputados agregaron a la reforma que los partidos puedan disponer de sus excedentes 
para el siguiente ejercicio fiscal, por lo que regresará a la Cámara de Diputados para que 
quiten los agregados y pueda ser votada de nuevo el 13 de diciembre.

3. Al cuestionarlo sobre posibles acciones de inconstitucionalidad contra la reforma a la 
Ley Electoral, el presidente dijo que piensa que la SCJN la apoyará porque se está cuidando 
que la reforma no viole la Constitución, reiteró que los Ministros son libres y que ellos 
decidirán. 
Emplazó al bloque opositor a definir su candidato para las elecciones presidenciales de 
2024; “cuándo se van a poner de acuerdo, les va a ganar el tiempo; no me vayan a echar la 
culpa a mí también de eso”, expresó. Agregó que está tranquilo porque ya está resuelto el 
método de la encuesta para elegir al próximo candidato presidencial por parte de Morena 
y no será dedazo.

1. El periodista Amir Ibrahim explicó que el fútbol es un gran negocio que mueve en el país 
alrededor de 2,800 mdd al año, de los cuales la FMF pudiera abarcar cerca de la mitad, 
por lo que se incurre en prácticas como corrupción y evasión fiscal; señaló que, a pesar de 
ser un negocio privado, es un asunto de interés nacional por el manejo de dinero público. 
Explicó que la compra-venta de jugadores a sobreprecio es una de las formas donde se 
generan más ganancias en el fútbol, detalló que el sobreprecio generalmente se reparte 
entre los involucrados y estas transacciones no son vistas por el SAT.
Indicó que se realizan contratos privados para la presunta evasión de impuestos y mostró 
un correo electrónico del  Club Atlas, que documenta negociaciones que usan dobles 
contratos, el oficial y el complementario; reveló que, entre 2007 y 2018, los gobiernos de 
Felipe Calderón y de Enrique Peña Nieto condonaron más de 2,620 mdp de impuestos 
a 12 propietarios de clubes de fútbol. Reprodujo un audio de una llamada entre el 
presidente de la FMF, Decio de María, con el presidente del Club León, Jesús Martínez, en 
el que presuntamente hablan de contratos por fuera y por dentro, utilizados para evadir 
impuestos.
Exhibió que en el fútbol profesional nacional se operan ventas irregulares de clubes de 
fútbol, como la venta del Club Delfines, después de la cual, el gobierno de Tamaulipas, 
encabezado por Francisco García Cabeza de Vaca, le dio 58 mdp anuales. Acusó al Club 
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Tuzos de recibir recursos públicos por parte de 3 gobernadores de Hidalgo: 10 mdp de 
Jesús Murillo Karam, 2 terrenos por parte del gobernador Nuñez Soto y una donación de 
Miguel Ángel Osorio Chong para la construcción de un museo.
Agregó que en el fútbol profesional nacional existe desigualdad de salarios entre hombres 
y mujeres, denunció que ocurren actos inmorales antideportivos como el cobro a padres 
de familia para que sus hijos debuten o jueguen; informó que, el Club Pumas no pertenece 
a la UNAM sino a una asociación civil ajena a la Universidad. Afirmó que hay una falta de 
regulación por parte del Estado lo que complica la recaudación y fomenta el lavado de 
dinero y la evasión de impuestos; asi como  sugirió que debe quitarse a las televisoras 
el control del fútbol profesional nacional y corregirse la desigualdad entre hombres y 
mujeres.

2. Ricardo Mejía explicó las acciones llevadas a cabo entre el Gobierno y la FMF como 
la regulación de agentes de jugadores, el convenio con la UIF para evitar defraudación 
fiscal y lavado de dinero y medidas de seguridad en estadios. Agregó que, se prohibió la 
representación dual de jugadores y equipos en la FMF, y se transparentaron las relaciones 
contractuales entre agentes y sus clientes, protegiendo los derechos de los menores de 
edad.
Explicó que gracias al convenio entre la UIF y la FMF  se cuenta con la información necesaria 
para detectar irregularidades y ejercer oportunamente sus atribuciones legales. Sobre la 
seguridad en los estadios dijo que se eliminaron las zonas que ocupaban los grupos de 
animación visitantes y se credencializó a estos grupos, además, de que incrementó la 
seguridad pública en un 41%, en suma a la seguridad privada; y destacó la existencia de un 
protocolo en contra de la desigualdad de género y para evitar prácticas discriminatorias. 

3. El presidente refirió que los promotores del fútbol deben ir mejorando sus procedimientos 
y su actuación, mientras que el gobierno debe cuidar los bienes del pueblo y no dar 
subsidios a los clubes de fútbol; “es mucha afición para tan poco profesionalismo en el 
fútbol”, expresó.

REGULACIÓN DE AUTOS CHOCOLATE

4. Sobre la decisión de la SCJN de liberar a los protagonistas del documental “Duda 
Razonable”, el presidente dijo que fue un hecho de justicia muy importante; destacó el 
proceso de amnistía que realiza su gobierno. Informó que se revisará la Ley de Amnistía 
para que se pueda resolver sin tanta tardanza el caso de Israel Vallarta; informó que de 
julio al 21 de noviembre se han liberado a 3,648 personas.

5. El presidente expuso que todavía está en proceso la venta de Citibanamex, reveló que 
aún hay dos empresas que están buscando quedarse con el banco y adelantó que a inicios 
de 2023 se dará a conocer quién lo comprará.

1. El mandatario anunció que el 20 de diciembre se dará a conocer si se amplía el programa 
de regularización de autos extranjeros y qué pasará con los autos que aún no se han 
regularizado.

SORTEOS
1. El presidente invitó a la ciudadanía a participar en el Sorteo Especial de la LOTENAL del 
11 de diciembre, donde se rifarán lotes en Playa Espíritu, Sinaloa y 6 departamentos en 
Huatulco.
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POLÍTICA EXTERIOR

MEDIOS

EDUCACIÓN

SEGURIDAD

ECONOMÍA

1. El presidente informó que Raquel Buenrostro se reunió con la secretaria de Comercio 
de EUA para tratar el tema de los páneles en el T-MEC sobre la cuestión automotriz y la 
política energética; "tampoco es cancelar el T-MEC o pensar que nos va a perjudicar si 
nosotros defendemos que no se permita la importación de transgénicos, no se trata solo 
del comercio, lo mercantil, se trata de la salud y ellos lo entienden”, expresó. Insistió que 
las tortillas en México deben ser de maíz blanco, aclaró que no se va a permitir que el maíz 
amarillo se utilice para el consumo humano y adelantó que, el maíz amarillo se importará 
por dos años más para forraje.
Reveló que se está proponiendo que la agencia de Salud de EUA y la COFEPRIS realicen una 
investigación sobre posibles daños a la salud del maíz transgénico y que ambos gobiernos 
acepten el dictamen de la investigación; recordó que le envió una carta Joe Biden, cuando 
el Gobierno de EUA planteó las consultas por la política energética de México, dijo que la 
relación entre ambos gobiernos es muy buena y que no se van a pelear.

1. Luego de la detención del mandatario peruano, Pedro Castillo y la etiqueta 
#SiguesTúAMLO en redes sociales, el presidente cuestionó el uso de bots para impulsar 
la tendencia en Twitter; indicó que, en 2024 se hará un referéndum, y no sólo se elegirá al 
próximo presidente, sino también se va a decidir por proyectos de nación distintos.

1. El presidente dijo que en México, para todos los deportes hay mucho potencial, mencionó 
a los beisbolistas mexicanos en grandes ligas, como Julio Urías y las escuelas de beisbol 
en Campeche, Veracruz, Texcoco, Obregón y Hermosillo, en donde los jóvenes cursan 
también una carrera para ser profesores de educación física.

1. El presidente detalló que se está reforzando la seguridad en Sonora y Baja California con 
más elementos de las Fuerzas Federales, además, informó que ayer en Guaymas, Sonora, 
hubo detenciones importantes realizadas por la Guardia Nacional  y la SEMAR; adelantó 
que, la próxima semana se dará a conocer una estrategia especial para Guanajuato, porque 
es la entidad con más homicidios en el país. 
Aseguró que las Fuerzas Armadas están cumpliendo con el uso adecuado de la fuerza, por 
lo que el número de fallecidos en agresiones ha disminuido; explicó cómo bajó el índice 
de letalidad, señaló que con Felipe Calderón se llegó en 2011 a 1,412 muertos por encima de 
1,127 heridos y detenidos, y ahora hay 560 heridos y detenidos, y 222 fallecidos.

1. El mandatario dijo que las tiendas de Diconsa han contribuido a que la gente de lugares 
apartados tenga los productos básicos a precios bajos, agregó que eso ha ayudado 
mucho para el control de precios; expuso que las tiendas del ISSSTE estaban muy mal 
administradas. 
Agradeció a Walmart, Chedraui y Soriana porque ya se logró bajar el precio de la canasta 
básica y  resaltó el aumento al salario para que se pueda comprar más; también dijo que, 
fue gracias al acuerdo con productores y comerciantes.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El mandatario informó que hoy irá a 
La Laguna de Coahuila y Durango para 
supervisar las obras de agua; adelantó 
que, no habrá conferencia matutina 
el 12 de diciembre, Día de la Virgen de 
Guadalupe, pero a las 11:00 horas tendrá 
una reunión con representantes de Joe 
Biden, respecto a los 200 años de la 
relación México-EUA.

Sobre la etiqueta "#SiguesTúAMLO" en 
redes sociales, el mandatario respondió:  
“Uy qué miedo, miren cómo estoy 
temblando... Nada más le digo a los 
adversarios que al presidente lo cuida la 
gente".
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